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 ５ 会議に付した案件 

件                                  名 審 査 の 結 果         

 

１ 社会基盤整備・防災対策特別委員会中間報告に対する対応状況について 

 

２ 岐阜県公共施設等総合管理基本方針の評価結果について 

 

３ その他 
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議 事 録（要点筆記） 

 

○猫田孝委員長 

ただいまから、社会基盤整備・防災対策特別委員会を開会する。 

本日の委員会は、本年３月に知事へ提言した「社会基盤整備・防災対策特別委員会中間報告」に対する

対応状況について及び、「岐阜県公共施設等総合管理基本方針」の評価結果について執行部の説明を聴取

するため、開催したものである。 

それでは最初に、「社会基盤整備・防災対策特別委員会中間報告」に対する対応状況について、執行部

の説明を求める。 

（執行部挨拶 横山総務部長） 

（執行部説明 大脇総務部次長（県庁舎建設担当）他） 

○猫田孝委員長 

   ただいまの説明に対し質疑はあるか。 

○所竜也委員 

新県庁舎の建設に合わせて、駐車場に電気自動車が充電できる設備を整備する予定はあるか。 

○長井県庁舎建設課長 

今後の状況を見ながら検討していく。 

○高木貴行委員 

要望であるが、公共施設等総合管理基本方針の改定における総合庁舎等の必要性の検討について、今回

のコロナ禍でテレワークなど働き方のツールも増え、例えば本庁と現地機関をモニターでつないで相談対

応を行うなど、テレワークで十分対応できる事務もあると考える。そうした状況も踏まえ、施設の規模や

使用方法を検討してもらいたい。 

○高木貴行委員 

令和11年度以降の生徒減少期を見据え、次期教育ビジョンの策定に向けて、県立高校のあり方について

方向性を定めていくとのことだが、すでに15年後の高校入学者数の見込みは分かっているはずであり、方

針を出し、その賛否を聞きながら、検討を進めていくべきではないか。 

○高橋教育次長 

令和３年度の中学校卒業者数はおよそ18,000人。現行の第３次教育ビジョンの期間でもある今後２年間

は同じくおよそ18,000人で推移する見込み。その後、令和11年度には、17,000人を下回る見込みである。

ＩＣＴの整備が進み、小規模の学校でも活性化できている例もあり、ご意見も踏まえながら次期教育ビジ

ョンの策定に向けて検討していく。 

○川上哲也委員 

災害リスクのあるエリアで被災する事例が増えている。被災しやすいところはある程度、把握できると

思うが、今後、どういうことを考えているか。 

○幸畑都市政策課長 

防災まちづくりについては、昨年度の法改正により、まず、災害ハザードエリアにおける開発規制によ

り新規立地が抑制されることとなる。また、ハザードエリアからの移転促進として、すでにハザードエリ

アに立地しているものの移転については、市町村が住民と一緒になって移転に関する計画を作成し、市町

村が移転の手続きを代行するといった制度が設けられた。こうした取組みは、まずは市町村で考えていた

だくものになることから、県としては引き続き情報提供や助言を行っていく。 
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○猫田孝委員長 

質疑も尽きたようなので、これをもって、「社会基盤整備・防災対策特別委員会中間報告」に対する対

応状況の説明聴取を終了する。 

今回のフォローアップを通して、必要な施策を令和４年度当初予算へ反映させるなど、より一層の社会

基盤整備及び防災対策を図られるようお願いする。 

○猫田孝委員長 

執行部の入れ替えのため、しばらく休憩する。 

午前10時25分 休憩 

午前10時27分 再開 

○猫田孝委員長 

   次に、「岐阜県公共施設等総合管理基本方針」の評価結果について、執行部の説明を求める。 

（執行部説明 古田管財課長） 

○猫田孝委員長 

   ただいまの説明に対し質疑はあるか。 

○森治久委員 

和歌山県で水管橋の崩落事故があった。岐阜県にも河川を跨ぐ水管橋があると思うが、経年劣化等への

対策は取られているか。 

○岡田水道企業課長 

県営水道で河川を跨ぐ水管橋は48箇所あり、つなぎ目の抜け出し防止等の対策はすべて実施済み。事故

のあったアーチ型の施設はない。新たに整備している大容量送水管や既設管路の更新に当たっては、河川

の横断部はすべて河川の下を通す構造としている。 

○川上哲也委員 

建物の長寿命化に向けたメンテナンスについて、これまでは50年はもつであろうとの前提で、その間の

補強は想定されていないつくりになっているものが多い。設計の段階から、経年劣化する部分、補強しな

ければならない部分の交換、補強ができるようなものにしておく必要がある。30年後の補強まで含めた設

計を検討していってほしい。 

○古田管財課長 

建物を長く使用するという観点でメンテナンスは非常に重要であり、更新の際は設計の段階からそのよ

うな視点で取り組んでいる。ご指摘のとおり、長期的な視点を考慮した設計は必要であり、今後も継続し

て対応していく。 

○藤墳守委員 

川島大橋で起こった現象はどのようなものか。 

○青木道路維持課長 

  ５月の大雨による異常な出水により川底が低下し、橋を支える橋脚が傾いた。 

○藤墳守委員 

設計に問題はなかったのか。 

○青木道路維持課長 

設計では、当初の川底から12ｍ地中に基礎が入る計画となっている。今回の大雨により想定していた以

上に川底が掘られたことが原因。過去に経験のない現象が発生した。 
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○猫田孝委員長 

質疑も尽きたようなので、これをもって、「岐阜県公共施設等総合管理基本方針」の評価結果について

の説明聴取を終了する。 

○猫田孝委員長 

  次に、その他として、事前に申し出のあった「新県庁舎建設工事の進捗状況について」執行部からの報

告を受ける。 

（執行部説明 大脇総務部次長（県庁舎建設担当）） 

○猫田孝委員長 

ただいまの報告に対し質疑はあるか。 

○若井敦子委員 

工事現場の段差でケガをされた方がいたと聞いたので、安全第一で進めていただくよう要望する。 

○猫田孝委員長 

質疑も尽きたようなので、これをもって、質疑を終了する。 

○猫田孝委員長 

以上で、本日の議題は終了したが、この際、何か意見はないか。 

○藤墳守委員 

揖斐郡など、一郡一県事務所のような施設はどれだけあるのか。 

○富田総務部次長 

揖斐郡に揖斐県事務所、郡上には総合庁舎、下呂にも総合庁舎がある。 

○藤墳守委員 

それらについて、今後どうしていくという案はあるのか。 

○富田総務部次長 

現状では、確たる方針などはない状況である。先ほど高木委員から頂いた総合庁舎のあり方に関するご

意見をはじめ、人口、産業集積、県庁からの距離など、多角的な視点で検討をしていくことになる。 

○猫田孝委員長 

これをもって委員会を閉会する。 
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